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一般会計予算決算常任委員会審査日程 

 
日時 平成３０年１２月１０日 

   午前１０時 

場所 議場 

 

 

～審査内容～ 

 

１ 議案第９０号 平成３０年度山陽小野田市一般会計補正予算（第５回） 

について 

 

 



■分科会長報告概要■ 

 平成 30 年 12 月定例会  

一般会計総務文教分科会  

議 案 件 名  
議案第 90 号 平成 30 年度山陽小野田市一般会計補正予算

（第 5 回）について  

担 任 事 項  総務文教分科会担任事項  

概 要 
小・中学校及び幼稚園の普通教室等にエアコンを導入する

ため、工事請負費等を増額するもの  

論点又は質疑  

によって明らか  

になった事項  

など 

【歳入】  

○ 繰入金 

・財政調整基金繰入金  2 億 1,727 万 4,000 円の増額  

   財政調整基金の残高 31 億 1,879 万 2,000 円 

○ 市債 

・教育債 5 億 4,220 万円の増額  

 

【歳出】  

○ 教育費 

 ・小学校工事請負費 5 億 479 万 2,000 円 

普通教室 125 室、特別支援教室 31 室、図書館その他

14 教室、合計 170 室 

 ・中学校工事請負費 2 億 3,749 万 2,000 円  

普通教室 55 教室、特別支援教室 13 室、音楽室と図

書室 11 室、合計 79 室 

 ・幼稚園工事請負費 1,350 万円  

      保育室 3 室、事務室 1 室、給食室 1 室、合計 5 室 

（主な質疑）  

 ・「文科省の補助金の見込みはどうか」との問いに「国か

ら詳細な通知はまだ示されていないが、国の臨時交付

金の対象となる事業費の枠が約 3 億 9,000 万円で、そ

のうち交付金は 1/3 の約 1 億 3,000 万円、残り約 2 億

6,000 万円の市債については元利償還金の 60％が地方



交付税算入される見込み」との答弁  

 ・「熱源方式の検討はしたのか」との問いに「電気につい

ては業者 5 社から、来夏までの施工が可能であるとの

回答があった。都市ガスについては夏までの完成はで

きないとの回答があったので、ＬＰガスについても、都

市ガスと同様と判断し、全て電気で施工するという方

向で進めていたが、（一社）山口県ＬＰガス協会から要

望書の提出があり、工程表を求めたところ、高等学校の

事例が提出された」との答弁  

 ・「イニシャルコストやランニングコストの比較検討はし

たのか」との問いに「夏に間に合わせることを最優先し

て、ランニングコストの検討はしていないが、ＬＰガス

で間に合うという保証が確認できたら検討したい」と

の答弁  

 ・「7 月設置までのスケジュールは」との問いに「入札を

1 月の下旬に行い、その後、2 月中下旬に本契約を結び、

業者がメーカーに発注し、数か月かけて製造されたも

のを順次、設置工事する」との答弁  

 ・「10 年サイクルでのトータルコストと、リスク分散との

観点から電気とガスの比較を検討すべきではないか」

との問いに「（一社）山口県ＬＰガス協会から要望書が

出ているので、今後協議する中で、熱源の検討をした

い」との答弁  

 
 



■分科会長報告概要■ 

 平成 30 年 12 月定例会  

一般会計民生福祉分科会  

議 案 件 名  
議案第 90 号 平成 30 年度山陽小野田市一般会計補正予算

（第 5 回）について  

担 任 事 項  民生福祉分科会担任事項  

概 要 

歳出は、民生費が保育所費として 1,620 万円の増額、 

歳入は、市債の民生債に保育所施設整備事業債 1,290 万円

を計上 

論点又は質疑  

によって明らか  

になった事項  

など 

【歳出】  

○ 民生費 

保育所費 1,620 万円は、来年の夏までに公立保育所の全

ての保育室等にエアコン設置が完了するよう、早急に整

備に取り掛かるための工事請負費で、その内容は、厚陽

保育園の年中児室、出合保育園の年長児室及び事務室に

新しくエアコンを整備するとともに、日の出保育園につ

いては老朽化により 1 歳児室・2 歳児室・年少児室の 3 部

屋を新しい機器に更新するもので、3 園合わせて 6 部屋

で、電気改良工事と消費税を含めて一部屋当たり 270 万

円で積算 

（主な質疑）  

・「一部屋当たり 270 万円の根拠は」との質問に「積算は電

気主任担当の職員が行っているが、エアコン設置を来年

の夏に間に合わせるよう、これまでの実績等を基に大ま

かな概算である」との答弁  

・「発注方式は」との質問に「学校施設と分けて、保育園 6

部屋の一括発注を考えている」との答弁  

・「熱源は」との質問に「他の部屋が全て電気のため、電気

を考えている」との答弁  



・「出合保育園は再編が決まっているのに、リースにしない

理由は」との質問に「エアコンのリースは 13 年のリース

が通常で、それを例えば 3 年でリースする場合には、 13

年の経費を 3 年で割った金額になるということであり、

新たに整備するのと金額的に変わらない。また、近辺に

一、二年でリースができる業者はなかった」との答弁  

 


